



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 28 de septiembre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Economista, Excélsior, El Universal, El Sol de México, La Prensa, La Razón, Reforma, Contra Réplica, Crónica

Renuevan IMSS y CROC convenio de colaboración/El Economista

El Imss y la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) firmaron la renovación del convenio de colaboración para fortalecer las estrategias PrevenIMSS y el programa de Entornos Laborales Seguros y Saludables (ELSSA) en los centros de trabajo incorporados a la CROC, en coordinación con sindicatos y secciones sindicales afiliadas en el país, así como las direcciones de Prestaciones Médicas y de Prestaciones Económicas y Sociales del Instituto. Desde el salón del H. Consejo Técnico, el director general del Imss, Zoé Robledo, señaló que este convenio ratifica el que se tenía desde 2006, pero se amplía a partir de lo vivido durante la pandemia de COVID, con el nuevo Prevenimss y ELSSA, “creemos que el centro de trabajo puede ser el motor del cambio de conductas sobre todo cuando se tiende hacia una vida más saludable”.

El IMSS garantiza pensiones hasta el año 2038/Excélsior

El director general del Imss, Zoé Robledo, aseguró que el instituto cuenta con suficiencia financiera por 15 años para el pago de pensiones. El director general sostuvo un encuentro con los diputados federales de Morena en la Cámara de Diputados para abordar el presupuesto de IMSS-Bienestar para el 2024. A su salida fue cuestionado sobre la situación actual de las pensiones, a lo que el funcionario respondió que las reservas del Imss se han incrementado de manera muy importante. Al pasar de 7 a 15 años.

Todos los medios Colectivo Marea Verde apoya a mujeres en proceso de aborto/El Universal

Chihuahua es uno de los pocos estados del país donde el aborto aún no está permitido legalmente, por lo que las mujeres que deciden interrumpir su embarazo en ocasiones buscan acompañamiento de colectivos que las ayudan a llevar su proceso. “Estamos trabajando en diferentes vías para lograr el acceso al aborto. Una de éstas, que es la más importante, es el acompañamiento para que puedan realizar un aborto autogestivo en casa, siguiendo los protocolos que se dan por la OMS o Secretaría de Salud”, explica en entrevista Alessa Rey, integrante de Marea Verde Chihuahua. Además, a través de la plataforma Abortistas, Marea Verde ha apoyado a interponer amparos para que las mujeres no sean penalizadas.

Pagan de 7 a 13 mil pesos por abortar/El Sol de México, La Prensa

Mujeres pagan entre siete mil y 3 mil pesos por interrumpir un embarazo en clínicas particulares mientras se conocen los alcances de la resolución de la SCJN, que el pasado 6 de septiembre declaró inconstitucional la penalización del aborto en el Código Penal Federal. En México, 12 estados permiten la interrupción del embarazo hasta las 12 semanas de gestación, en el resto, donde aún se considera un delito, las mujeres viajan a entidades que lo permiten o se realizan el procedimiento en clínicas particulares con costos de hasta 3 mil pesos. “Usuarías en Jalisco que se presentan con una solicitud de aborto por violación, en el Imss les niegan el servicio, es una causal que es legal, esta norma que se incluye en la NOM 046, que está en la Ley de Víctimas, en el Programa estatal de Interrupción Legal que en la Secretaría de Salud se presta el servicio y el Imss todavía está negando”. Estas dificultades, incluso en estados que ya despenalizaron el aborto como Baja California y Guerrero, orilla a las mujeres, de acuerdo con activistas, a buscar clínicas particulares.

La tasa de fecundidad de adolescentes desciende más de 16 por ciento en 2023/Independiente

La Estrategia Nacional para la Prevención del Embarazo en Adolescentes 2021-2024 ratifica su objetivo de instrumentar acciones integrales y articuladas, así como mecanismos de atenciones intersectoriales e intergubernamentales que incidan en la prevención de los embarazos en la segunda década de la vida. Durante 2022, casi 1 de cada 2 (45.1%) interrupciones voluntarias del embarazo (IVE) correspondieron a niñas y adolescentes menores de 20 años de edad, las cuales descendieron entre la Estrategia Nacional para la Prevención 2019 y 2022, de 55.6 a 45.1%. Lo anterior, cabe precisar como proporción del total de IVE en mujeres de todas las edades atendidas en unidades médicas de la Secretaría de Salud. La Estrategia Nacional para la Prevención del Embarazo en Adolescentes fue diseñada para responder al desafío de erradicar el embarazo en adolescentes, a través de medidas interinstitucionales coordinadas con políticas y planes nacionales, estatales y municipales.

En proceso de la UNAM no hay piso parejo total/La Razón

En el proceso para renovar la Rectoría de la UNAM “no hay un piso totalmente parejo” para las y los que aspiran al cargo, entre quienes hay algunos con mayores “facilidades” para promover sus candidaturas, señaló el doctor en Ciencias Sociales y aspirante a rector, Héctor Hernández Bringas, quien aseguró que, a pesar de todo, confía plenamente en el trabajo que realiza la Junta de Gobierno para designar a quien será rector de la máxima casa de estudios los próximos años. Para el exdirector de Información en Salud de la Secretaría de Salud en el sexenio pasado, es la segunda búsqueda por conseguir el cargo, tras haberlo intentado en el 2015, cuando la designación fue para el actual rector Enrique Graue.

Complican acceso a pruebas COVID/Reforma

Las pruebas de detección de COVID son escasas en la red de salud pública de la Ciudad de México. Durante las últimas semanas, especialistas han recomendado las medidas de prevención de contagios como el uso del cubrebocas en espacios cerrados para disminuir la propagación del virus que continúa ocasionando enfermedades y fallecimientos a nivel mundial. En la CDMX, capitalinos con síntomas de enfermedades respiratorias, y que en algunos casos llevan más de un año sin vacunarse o aplicarse algún refuerzo, por COVID, han padecido por falta de pruebas en centros de salud de la Sedesa. Algunos como Juliana Vázquez, habitante de la Alcaldía Coyoacán, consideran que por ahora no es necesario comprobar si su malestar es un cuadro de coronavirus o no y optó por realizar trabajo a distancia.

Preocupa aumento de hospitalizaciones por COVID en Europa y América: OMS/Contra Réplica

La OMS expresó su preocupación ante el inminente aumento de hospitalizaciones y casos severos de COVID en Europa y América a medida que se acerca el invierno en el hemisferio norte. La OMS alertó sobre la evolución de la pandemia y resaltó la necesidad de continuar con las medidas de prevención y vacunación. El director de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, hizo hincapié en la situación actual durante una conferencia de prensa celebrada el miércoles. Señaló que, en los últimos 28 días, se ha observado un incremento en las hospitalizaciones y en los ingresos en unidades de cuidados intensivos en varios países, especialmente en Europa y América.

Señalan jóvenes ansiedad por el cambio climático/Reforma

El Tribunal Europeo de Derechos Humanos comenzó a analizar ayer la denuncia presentada por seis jóvenes portugueses contra 32 países por no hacer lo suficiente para detener el calentamiento global. “El caso concierne el impacto del cambio climático que los demandantes consideran imputable a los Estados, especialmente el calentamiento global traducido en olas de calor e incendios forestales que afectan sus vidas y su salud”, explicó la presidenta de la Gran Sala del Tribunal, Siofra O’Leary. La demanda de los jóvenes tuvo como justificante los incendios forestales en Portugal ocurridos en 2017, los cuales dejaron más de 100 muertos. Los demandantes, de 11 a 24 años, alegan que sufren ansiedad, alergias y otros problemas respiratorios por esos incendios. Los jóvenes portugueses acusan a los 27 países de la Unión Europea, así como a Rusia, Turquía, Suiza, Noruega y Reino Unido de no cumplir con sus obligaciones al no implementar acciones suficientes para frenar sus emisiones de gases de efecto invernadero. En términos jurídicos, los jóvenes acusan que esa inacción vulnera los artículos 2 y 8 del Convenio Europeo de Derechos Humanos.

Enfermedades cardíacas son la mayor causa de muerte en México, alertan especialistas/Crónica

Especialistas lanzaron este miércoles una alerta debido a que las enfermedades cardíacas son la principal causa de muerte en México, en el marco del Día Mundial del Corazón, que se conmemora el 29 de septiembre. “En nuestro país, las cifras por fallecimientos por enfermedades cardiovasculares continúan siendo alarmantes, uno de los principales factores de riesgo para desarrollarlas es tener niveles altos de colesterol LDL, el cual es considerado como malo”, expresó en un comunicado

el director médico de Amgen México, Max Saráchaga. Basándose en datos del INEGI, en 2022 hubo 200,535 fallecimientos relacionados a males cardíacos, por encima de la diabetes, tumores malignos, enfermedades del hígado y accidentes.

Aumentan atenciones por intentos de suicidio en Metro/Reforma

Las intervenciones para salvar a personas con señales de comportamiento suicida en el Metro de la Ciudad de México aumentaron este año con respecto a la época de la pandemia. Según cifras del Sistema de Transporte Colectivo, personal del programa Salvemos Vidas' atendió en 2022 a 108 usuarios de la red, mientras que, en lo que va de 2023, ya suma 9% casos. (...) A pesar de la tendencia al alza, Martínez aseguró que la problemática de los intentos de suicidio dentro del Metro no representa una crisis de salud pública, ya que las cifras se han estabilizado y son proporcionales a la cantidad de habitantes de la Ciudad.